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中国玫瑰： 从津门起飞
8 月 6 日，奥运会女足比赛将率

先在天津“揭秘”。“亚姐”马晓旭告别
奥运并未使中国玫瑰丧失信心，明
晚，“商家军”将在关注下开始中国女
足的奥运之旅，中国玫瑰的复兴之路
从天津燃起“希望之火”。

从刚刚公布的参加奥运会的 12
强女足球队的名单来看，几乎可以看
做是去年世界杯参赛名单浓缩后的
精华版。德国女足的当家球星普林
茨在中场大将林格尔的辅助下，再次
向世界冠军发起冲击。她们已夺得
过世界杯冠军和欧洲杯冠军，只缺少
一座奥运会冠军奖杯；巴西女足拥有
当今世界上最富才华的一大批球星，
除了世界足球小姐玛塔外，还有2007
年世界杯铜球奖得主克里斯安妮，在
她们的身旁，还有丹尼埃拉、埃斯特
这两位边路好手。雅典奥运会和去
年世界杯两度夺得亚军的巴西女足，
现在只缺一座世界冠军奖杯；此外，
瑞典女足有老将永贝里、朝鲜女足有
亚洲最出色的球员李金淑、日本女足
拥有在去年世界杯小组赛上，用两脚
精妙的任意球戏耍英格兰队的当家
球星泽穗希……中国女足的“家当”
寒碜了点。前“亚姐”最后一刻伤别
奥运会，能拿得出手的，也只有 1999
年世界杯的“遗老”浦玮了。

从赛程来看，中国女足和阿根
廷、瑞典、加拿大同分在了E组，中国
女足头号“敌人”就是瑞典女足。瑞

典女足世界排名第 4，不过中国女足
与瑞典女足近10年交锋，战绩为3胜
2平 3负，并不输于这个对手，如果再
加上主场优势，那么中国“玫瑰”战胜
瑞典队，取得小组第一的希望还是很
大的。

中国女足曾经取得过辉煌，在男
足不争气的大形势下，“玫瑰”支撑起
了中国足球的门面，因此对于“玫瑰”
北京奥运会夺牌，球迷们充满了期
待。但不可否认的是，虽然自从商瑞
华带队后，中国女足进步明显，但与
世界劲旅美国队、德国队相比，实力
上还是有一定的差距，特别是进入淘
汰赛后，要面临世界强队的挑战，因
此奥运夺牌之路注定会非常艰辛。
但不是没有希望。

中国女足的目标是力争奖牌。
从实力来看，中国女足经过低谷徘徊
后，目前已经全面反弹；从近来状态
来看，商瑞华带队，女足精神面貌焕
然一新，热身赛连战连捷，而且场面
和过程都相当不错，这一切都预示着
北京奥运会“玫瑰”夺牌的希望很
大。对于奥运目标，主帅商瑞华更有
自己的打算：“领导没有给我们下硬
性的成绩任务，我们的目标是打出自
己的技战术水平，展示出好的精神面
貌，当然在家门口作战，我们有信心，
也会力争取得更好的成绩，力争使中
国女足走出低谷。”

本报天津专电 记者 刘超峰

马晓旭挥泪别奥运
刘卅接过10号战袍

本报天津专电（记者 刘超峰）左
腿再次受伤后，备受瞩目的中国女足
锋线尖刀马晓旭将无缘北京奥运会。
出于多方面的考虑，中国女足正式向
国际奥委会递交马晓旭的伤情鉴定。
昨天，国际奥委会正式批复中国足协，
同意中国足协的请求，获得奥组委的
批复后，中国足协急调前锋刘卅入队，
正式进入到18人大名单当中，而刘卅
分配的号码也恰恰是马晓旭的“10
号”。谁也不会料到，本次征战奥运会
的中国女足 10 号会以这样的方式产
生，受伤的马晓旭更体会到也许是一
生的痛楚。

刘卅门前感觉好，能拿得住球，但
是体能不足，这与马晓旭情况十分相
似。与此同时，在马晓旭受伤后，球队
目前实际只有21名队员，而且比赛尚
未开始，球队也在考虑增补一名队员
进入22人名单，其中娄晓旭也被考虑
成为增补的队员，但是这还需要经过
奥组委的特批。

中瑞之战 6 日开打，但目前中国
女足只有21人。前天上午，中国女足
经过最后的协商，将马晓旭的伤情鉴
定正式递交国际奥委会。“她肯定是不
能参加奥运会了，因此我们要着手准
备增补第 23人进入最后的 18+4大名
单。”一位教练组成员这样表示。

在刘卅签署这个文件之前，这个
北京女孩还习惯性地寻找第19号，因
为之前在国家队时，刘卅的号码就是

“19”，但有关人员告诉刘卅：“奥运会
报名只有1号到18号，没有第19人。”
这时刘卅才知道自己不觉之间已经继
承了“玫瑰10号”。

天津赛区 一切“OK”
本报天津专电（记者 刘超峰）昨

天，北京奥运会足球赛天津赛区国际
足联新闻官蒙代尔在检查了媒体运行
区和接待情况后，对天津赛区的软硬
件条件赞不绝口，连称“太棒了，非常
好”。

蒙代尔分别察看了文字记者工作
间、摄影记者区、混合采访区和电视转
播的位置和周围工作环境，每到一个
区域，他问得都非常详细，包括为记者
服务的复印机是否完好也问个一清二
楚，不放过点滴细节。全部检查完后，
蒙代尔郑重地说，天津赛区准备得很
充分，为记者考虑得很周到，完全符合
国际比赛的要求。当他得知天津曾承
办了去年的女足世界杯和今年的男足
世界杯外围赛，经过了多场测试赛的
检验后，蒙代尔更是认真地表示，与
2006 年德国世界杯和今年欧洲杯的
赛场相比，天津的软硬件条件毫不逊
色。

在一个多小时的检查中，蒙代尔
也发现了一个不满意的地方，当他在
媒体通告栏中看到已抵达赛区的球队
训练都是封闭的时，连问为什么。不
过，得知这都是球队自己的要求后，他
马上表示，这与赛区工作无关，并保证
会尽快与球队沟通。因为按照国际足
联的要求，所有的参赛球队在赛前只
能有一次封闭训练，其余的训练应该
全部对媒体开放。

商瑞华：差距不大机会均等
新华社天津8月4日奥运专电（记者 蔡

拥军 胡苏）虽然中国女足在奥运会上的前
景不被看好，但中国女足主教练商瑞华认
为，女足球队之间的差距不大，希望中国女
足能抓住机会走得更远。

商瑞华说：“女足球队之间的差距不像
男队那么大，男足想战胜德国队很不容易，
但女足不同，只要努力，我觉得有一打。”

他认为，出现这种情况的原因是女足运
动开展时间较短，很多球队进步非常快；每

支球队有自己的优势，也有自己的弱点。
商瑞华表示，他的教练班子3月28日接

手中国女足之后，主要抓了团结和刻苦训练
两件事。通过前一段时间的工作，队内的团
结逐渐加强，球员的技战术水平也有一定的
提高；几场热身赛和亚洲杯赛对球队实力的
提高起了重要作用，目前全队的状态很好。

在场记者提及男足取得好成绩将有丰
厚奖励时，商瑞华表示，女足还不能与男足
比，但任何取得好成绩的球队都不会白流

汗。为国争光才是女足队员的最大动力，相
信这个动力会使中国女足走得更远。

商瑞华 17年前曾作为中国女足主教练
带队参加了首届女足世界杯赛，他表示，那
时更多的感觉是荣幸，因为女足当时还是一
个年轻的项目。现在已经 64岁的他带领中
国女足参加奥运会，他觉得更多的是一种责
任：“中国足协在最困难的时候想到了我，这
是对我的信任，带领球队更好地完成奥运会
任务是我的责任。”

8月4日，中国游泳选手杨雨（前）在“水
立方”轻松训练。当日上午，中国游泳队在国
家 游 泳 中 心 进 行 奥 运 会 赛 前 训 练 。

新华社记者 王定昶 摄

布拉特：“请让他们比赛吧！”
新华社北京8月4日奥运专电（记者 潘

治 张寒）国际足联4日下午在北京奥运会主
新闻中心召开的新闻发布会，几乎成为了

“梅西事件”的专场发布会。国际足联主席
布拉特介绍说，事件涉及的一些俱乐部已经
向体育仲裁法庭提出了上诉，最终结果将在

48小时内公布。但他连声疾呼，即便最终裁
决不利于梅西等三名适龄球员参加北京奥
运会，“他们已经来了，请让他们比赛吧！”

此前，国际足联于 7 月 30 日作出判决，
宣布所有俱乐部都有义务放队中的 23岁以
下球员参加奥运会比赛，判决涉及效力于巴

塞罗那的梅西、效力于德甲不
来梅的迭戈和沙尔克 04 的拉
菲尼亚。布拉特介绍说，目前
这些俱乐部均向体育仲裁法
庭提出了上诉。

布拉特说：“我们应该让
青年球员参加奥运会。这不
仅是团结的问题，更是尊重奥
林匹克精神的问题。”

他解释说，这些俱乐部拒
绝放行球员的理由是，“奥运
会不在国际足联的国际足球
赛事日历中”，但这是因为“国
际足联的国际足球日历是早
就制定好了的，而奥运会的足

球比赛日期却在历届赛事中有所变动”。他
说：“针对这一问题，国际足联将会进行研
究，希望以后能避免继续出现这一问题。”

但布拉特反复强调，“国家队征召一些
球员参加奥运会的比赛，俱乐部放行他们应
该是俱乐部的义务。”“我不理解为什么有些
俱乐部在这个问题上的态度这么坚决，在我
看来，奥林匹克运动是应该得到维护的。”

布拉特说：“足球运动需要联赛、俱乐
部、商业运作、球迷，如此等等，但我们最需
要的是球员。”“这些年轻球员参加奥运会的
足球比赛，将会丰富他们的比赛经验，这对
各俱乐部是有利的。”

“我们不能影响体育仲裁法庭的最终裁
决，但是我希望即便最终裁决不利于他们参
加奥运会的比赛，他们也能够继续留在这
里，”布拉特连声疾呼，“他们已经来了，请让
他们比赛吧！”

左图：巴西国奥队队员罗纳尔迪尼奥在
训练中。小罗是国际足坛少数获得允许参
加奥运会的巨星之一。 新华社发

倒票得到遏制 假票显露苗头
——北京奥组委官员谈奥运门票问题

北京奥组委官员4日接受新华社记
者专访时表示，经过采取果断措施，近期
十分猖獗的网络倒票现象已经得到有效
遏制。外界关于出现奥运假门票的消
息，已经引起奥组委的重视，不过，目前
尚未发现假票的真实案例。

北京奥组委法律事务部工作人员鲁
雪松告诉记者，7 月下旬的第四阶段奥
运门票销售过程中，即发现了倒票者的
身影。当时销售现场十分火爆，许多“黄
牛党”通过提前排队或雇人排队的方式
获得门票。此后，网上出现了倒卖门票
的信息，并且愈演愈烈，损害了北京奥运
会的形象。

“网络是倒票行为的重灾区。我们
根据调查，发现最多的一家网站有两万
多条倒卖门票的信息。最终，我们选定
了8家倒票信息人气较旺的网站，于7月
31 日直接给他们打去了电话，”鲁雪松
说，“这些网站非常配合我们的工作，在
24 小时内就对倒卖门票信息进行了删
除和屏蔽。”

鲁雪松说，如果按照常规的工作程
序，奥组委法律事务部需要将相关信息
转给安保部门，再由安保部门转给北京
市公安部门进行调查。“这个程序时间
慢，并且调查取证的过程复杂，但奥运会

开幕在即，所以我们采取了非常规的手
段，就是与网站联络，直接清除网络倒票
的信息传播平台，有效遏制了网络倒卖
门票的势头。”

根据奥组委法律事务部此前公布的
信息，263.com、58.com、水木社区、赶集
网、QU114、百姓网、站台网、口碑网等
网站都删除了大量倒卖奥运门票的信
息，一些网站还发布公告，表示以后再不
刊登倒卖奥运门票的信息。

那么，拥有奥运门票却因故无法观
看的老百姓如何转让门票呢？合法转让
与非法转让的界限在哪里？北京奥组委
法律事务部综合处处长李雁军说：“老百
姓将门票以点对点的方式转让给亲戚朋
友，我们不鼓励，也不反对，不管是以什
么价格；但如果通过网络等公共信息平
台向不确定的对象发布转让信息，这种
点对面的倒票方式已违背了我国有关法
律和奥运门票销售秩序，就属于打击的
对象。”

据了解，在境外也已出现违规销售
奥运门票的行为。今年 7 月 22 日，美国
奥委会已将两家非法销售奥运门票的美
国公司起诉。奥组委法律事务部有关人
士说，北京奥运门票境外的销售由各国
和地区奥委会或其指定的代理商负责，

各国和地区奥委会维护奥运门票销售秩
序的行为，北京奥组委会全力支持。

这几天，有媒体反映在美国和澳大
利亚等地出现了奥运假门票，北京奥组
委有关人士称这一情况需要进一步核
实。李雁军说：“北京奥组委从成立那天
起，就一直在与造假行为作斗争。比如
奥运会会徽、吉祥物公布没几天，市场上
便出现了假冒产品。由于有利益驱动，
假门票的现象应该也在我们的预料之
中，也是我们严厉打击的对象。”

据介绍，北京市公安部门至今已查
获了数百张奥运门票倒卖行为，但这些
票都是真票。李雁军说：“公安部门也非
常重视假票问题，每次查获倒卖的门票
都会到奥组委来查验真假，因为对门票
倒卖行为和制售假票行为的处罚措施是
不同的。但至今，我们还没有见到过假
票。”

李雁军说：“北京奥运门票销售工作
一直在公开透明的情况下进行，如何购
票和如何转让的政策都是提前公布的。
对于观众来说，只要是通过合法和正规
的渠道获得奥运门票，就不会存在假票
问题，这也是避免上当受骗的最好方
式。”

新华社记者 赵仁伟孟娜马向菲

刘翔竞选运动员委员会委员
新华社北京8月4日奥运专电（记者 曲北林）关乎

中国飞人刘翔能否“飞”进国际奥委会的投票活动将于
5日起展开。他将与其他 29名候选人一起竞争 4个国
际奥委会运动员委员会委员的职位。最终当选的 4名
新委员同时还将自动成为未来 8年间的国际奥委会正
式全权委员。

中国奥委会推选的唯一候选人是 110米栏奥运会
冠军刘翔，其他候选人中有大名鼎鼎的澳大利亚游泳
选手哈克特、比利时女子网球选手海宁、法国网球选手
莫雷斯莫、俄罗斯游泳选手波波夫、古巴女排的小路易
斯等。

目前，中国只有邓亚萍为国际奥委会运动员委员
会委员，不过她是由国际奥委会前任主席萨马兰奇特
别指定的，故此没有获得国际奥委会委员的身份。目

前在国际奥委会中来自中国奥委会的委员一共有2个，
何振梁和于再清。

按国际奥委会的规定，国际奥委会运动员委员会
共由19人组成，其中夏季项目运动员8人，冬季项目运
动员 4人。为了保证运动员委员会在地区、性别、项目
上的平衡，另外7名人选由国际奥委会主席指定。通过
选举当选为运动员委员会委员的人选自动成为国际奥
委会委员。

拥有投票权的是前来参加奥运会的正式注册运动
员，一共有10600多名。他们将在北京和香港、青岛、天
津、秦皇岛、沈阳和上海等地参加投票。北京奥运村投
票点的开放时间最长，将持续到8月20日下午2点。选
举委员会主席、国际奥委会委员、美国人阿·德弗朗茨
女士将在8月21日下午2点在奥运村宣布选举结果。

8月4日，中国香港
乒乓球选手帖雅娜（左）
在机场接受采访，她表
示在奥运会上的目标是
争夺奖牌。当日，包括
帖雅娜在内的部分中国
香港选手抵达北京。

新华社记者 邹峥 摄

帖雅娜：
我的目标是奖牌

梦梦梦梦想想想想


